

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3  
FUERA  
TRIMESTRE, 4'50  
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:  
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LINEA  
los reclamos para la primera plana.  
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
15 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Año XXX.—Núm. 10.247

Valencia Lunes 21 de Octubre de 1907

Oficinas: Miñana, 7 y 9

## PARIS - MADRID

Journal quotidien français.  
Services telegraphiques spéciaux.  
Dernières nouvelles du monde entier.  
Cours des Bourses européennes.  
Direction: A. Alcalá, Madrid  
L'abonnement le meilleur marché:  
16 ptas. par an dans toute l'Espagne

## Notas de información

Hasta las dos de la madrugada han estado poco menos que interrumpidas las líneas telefónicas, y de aquí que escaseen las noticias que acostumbramos dar en esta sección, contando mayor motivo, cuanto que los corresponsales dedican preferente atención al viaje del rey, del que nos ocupamos con extensión en otro lugar.  
La nota del día la constituyó ayer en Madrid el cierre de las tabernas que, como lo que auguraron los alarmistas, se cumplió en todas partes sin incidente alguno. En muchos establecimientos se veían letreros anunciando que no se desahaba.  
El Gobierno había adoptado precauciones, y tanto en la Presidencia del Consejo como en el ministerio de la Gobernación, y en otros puntos, se veían fuertes retones de la Guardia civil, que por fortuna no tuvieron que intervenir en el más ligero incidente.  
Ya anochecho ingresó en el juzgado un tendero de ultramarinos de la calle de la Princesa, que aprovechando el cierre de las tabernas, expendió vino en su tienda, la cual estaba atestado de bebedores, que juegan bulliciosamente.  
El bullicio y la algazara de la jubilosa concurrencia atrajo a los guardias, que concurrieron al aprovechado tendero a presencia del juez.  
El Sr. La Cierva se mostraba anoche muy satisfecho del resultado que habían dado sus órdenes en toda España, pues sólo en Bilbao y San Sebastián hubo protestas que fueron prontamente acalladas por los dependientes de la autoridad sin gran estruendo.  
El ministro de la Gobernación dijo que el cierre irá normalizándose y resolviéndose las reclamaciones justificadas.

En los círculos políticos se comentó mucho ayer el discurso pronunciado por el diputado solidario Sr. Suñer en el Congreso contra el proyecto de Administración local, y que las oposiciones decían que había sido el mejor de los pronunciados hasta la fecha.  
El orador espuso el concepto de la región de hizo una calurosa defensa de la autonomía, combatiendo la tutela, que calificó de bochornosa, demostrando que tan absurdo es el proyecto, que si se convirtiera en ley, podría ocurrir que el ayuntamiento de Barcelona desapareciera, siendo absorbido por el de Sarriá, puesto que Barcelona ha de tener déficit en su presupuesto municipal, y Sarriá, por sus condiciones especiales, no lo tiene.  
Terminó diciendo que si el problema de la autonomía no se resuelve a buenas, se resolverá por la fuerza.  
También se anunció entre los políticos que muy en breve habría movimiento en la Cámara popular con motivo de la interposición que el diputado por Valencia señor Soliano se proponía dirigir al Sr. La Cierva a bré la política que éste sigue en la provincia de Murcia, y especialmente en el distrito de Mula.

Vuelve a dominar el pesimismo respecto a la cuestión marroquí. Los telegramas de Casablanca dicen que el general Druce se niega a recibir a los moros que le piden audiencia con el carácter de parlamentarios, diciendo que se negará a lo mismo mientras no se presenten y se sometan los jefes o cabecejas de las kabilas chanas, y que si no sucede eso pronto, se reanudarán las operaciones militares contra los kabilas.  
Aumenta toda vía la expectación del hecho de haber llegado ya casi a las puertas de Casablanca el ejército enviado desde Rabat por el sultán Abd-el-Aziz con objeto de dar la batalla a las fuerzas de su hermano, las cuales se hallan también en territorio de los chanas.  
Ayer llegó a la vista de Casablanca, en espera de los acontecimientos, el crucero *Coches* Y, causando su presencia en aquellas aguas gratísima impresión entre la colonia española.  
De Rabat comunican que el sultán y el representante de Francia, Mr. Regnault, están para ir a los negocios de las negociaciones para la paz. El sultán estudió con detenimiento los problemas pendientes.  
Sigue el viento y las lluvias, imposibilitando el vendaval a través la barra. Por esta causa, los askaris destinados a Mogador, permanecen en el muelle.

El rey en Cataluña  
En la conferencia telefónica que celebramos el sábado con nuestro corresponsal en Barcelona se nos dieron noticias del viaje del rey, alcanzando la información hasta el momento en que las baterías del castillo de Montjuich disparaban, pocos días después de las cuatro de la tarde, la primera salva de 21 cañonazos.  
En la continuación de la interesante crónica, tomada de *El Noticiero Universal*.

Ciclistas militares  
Dos minutos después de disparado el primer cañonazo se presentó en la plaza de la Paz la sección de ciclistas de esta Capital, mandada por el primer teniente Sr. Martínez Uria y que estaba encargada de transmitir órdenes.  
Compañía de infantería.—Escorta  
No tardó mucho en llegar al indicado sitio la compañía del batallón cazadores de Barcelona, con bandera y música, encabezada por el capitán Sr. M. M. La preposición de la tropa fué saludada con nutridos aplausos, descubriéndose todo el mundo al paso de la bandera. También llegó una sección del regimiento dragones de Santiago, que dió escolta al rey.

El «Cataluña»  
Majestuosa y lentamente, a las 4'30 de la tarde embocaba el trasatlántico la entrada de la dársena interior, resonando por el espacio el ruido que producían las sirenas



## LA EXCMA. SEÑORA

# D.ª Julia Montesinos y Sacristán

### DE TRÉNOR

#### HA FALLECIDO EN LA VILLA DE TORRENTE

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA DE SU SANTIDAD

## R. I. P.

Sus afligidos viudo, hijo, hija política, nietos, hermano, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, suplican a sus amigos la encomienden a Dios y asistan a la misa de *corpore insepulto* que se celebrará el martes 22, a las once de la mañana, en la iglesia parroquial de Santo Tomás.  
Los funerales que se celebrarán el mismo día en la iglesia parroquial de Torrente, capilla de la Valles de Mandor y todas las misas rezadas que se dirán en las parroquias de los Santos Juanes, San Nicolás, San Bartolomé, el Salvador y Santa Mónica, Santa Cruz, Santo Tomás, San Andrés, San Martín, San Juan del Hospital, San Miguel y San Sebastián, Nuestra Señora del Pilar y San Lorenzo, Santo Domingo, San Agustín y Santa Catalina, Catedral, conventos de San Gregorio, San José, Encarnación, Trinidad, Piedad, Santa Clara, Siervas de María, Reparadoras, Santa Catalina de Sena, Presentación, Jerusalén, Santa Tecla, Adoratorios, Teresianos, Capuchinos de Torrente, PP. Carmelitas, PP. Camillos, Escuelas Pías, Teresianas, Asilo de Lactancia, HH. Maristas, colegio de Santo Tomás, Real Capilla del Milagro, y las que se celebren en el día 30 en la iglesia del Sagrado Corazón (vulgo Compañía), serán en sufragio de la finada.  
La misa y Rosario que se rezarán el día 23 y ocho siguientes en el Camarín de Nuestra Señora de los Desamparados, a las once, se aplicarán por el alma de la difunta.  
El Excmo. e Ilmo. señor Arzobispo de Valencia y el Ilmo. señor Obispo titular de Loryma se han dignado conceder 100 y 80 días de indulgencia por cada misa, Sagrada Comunión ó parte de Rosario que aplicaren en sufragio de su alma.  
No se reparten esquelas.



## El ángel

# PEPITO CAMPOS Y PÉREZ

### HA SUBIDO AL CIELO

#### A LOS 14 MESES DE EDAD

Sus padres D. Juan y doña Trinidad; abuelos D. Juan Bautista Campos, D. José Pérez Sentamaría y doña Presentación Torres y demás familia, tienen el sentimiento de participarlo a sus amigos.

de los vapores fondeados en el puerto. La expectación de cuantos se hallaban en el muelle fué grande en aquel momento.  
Después S. M. conversó particularmente breves momentos con el alcalde y con los concejales, acerca de los estragos causados por las inundaciones.

**El rey desembarca**  
A las cinco y media aproximadamente pisaba el rey el muelle de la Paz, en medio de generales aclamaciones. Allí le presentaron sus respetos las autoridades y comisiones que desde las primeras horas de la mañana habían acudido con dicho fin y cuyos nombres hemos ya citado en su mayoría. El entusiasmo del gentío que esperaba ha sido extraordinario, originándose una confusión indescriptible, deseando todos ver de cerca al soberano. D. Alfonso revisó inmediatamente el piquete de honor formado por una compañía del batallón de cazadores de Barcelona.  
**Del muelle a la Catedral**  
El rey, entre aclamaciones crecientes, montó en el coche que estaba preparado al efecto, redoblando los vivas. D. Alfonso, de pie en el carruaje, saludó repetidas veces con el ros y con las manos. Subieron al vehículo también el Sr. Maura, el general Echagüe, el marqués de Viana y el alcalde Sr. Sanllehy.  
El capitán general, que debía ir cabalgando al estribo del coche del rey, no pudo hacerlo a causa de los remolinos y avalanchas del gentío. La carrera no estaba cubierta por las tropas por orden expresa de S. M. Únicamente prestaba servicio de orden la Guardia civil y municipal de caballería y las fuerzas de policía.  
**El landau en el que iba D. Alfonso**, seguido de los coches ocupados por el elemento oficial y la escolta, avanzó en dirección a la Rambla, conservando a duras penas la línea a causa de aumentar los grupos. Gran número de estudiantes no dejaban su puesto a ambos lados del carruaje, no cesando de dar vivas al rey.

La comitiva avanzó por el centro de la Rambla, ocupada por la muchedumbre, que ha tributado entusiastas ovaciones al soberano. La calle de Fernando presentaba brillante aspecto. Las aceras estaban ocupadas por gentío que se apiñaba con verdadero peligro de ser atropellado.  
Oíanse vivas al rey y a la reina en catalán y en castellano. También se han dado muchos vivas al Sr. Maura. Los balcones de las Ramblas, calles de Fernando y Obispo estaban todos llenos de gente. En la esquina de la calle del Obispo y Santa Lucía se ha detenido el coche real, apeándose los acompañantes del monarca, que descendió casi en brazos del público, que incesantemente le aclamaba.  
**En la Catedral.—El «Te-Deum»**  
En la calle de Santa Lucía, frente a la capilla de la misma, esperaba el Cabildo, presidido por su eminencia el señor Cardenal, revestido de ornamentos pontificales. Eran las seis menos diez. Una compañía del regimiento de Alcántara, con bandera y música, hizo los honores en la plaza de la Catedral.  
El monarca se dirigió bajo palio, que llevaban concejales y diputados provinciales, a la puerta principal del templo, entrando en éste a los acordes de la marcha Real y entre entusiastas vítores.  
Seguidamente se dirigió D. Alfonso al presbiterio, pasando por el coro, y ocupó un reclinatorio situado frente al altar y rezando una oración con el cabildo. Trasladóse luego al trono que se le había dispuesto a la izquierda del presbiterio, colocándose a su derecha los señores marqués

de Viana, Maura, Sanllehy, Lóriga y otros personajes del séquito, y a la izquierda el general Echagüe.  
El señor cardenal, asistido de los doctores Salvia, Casañas, Bruguera y Utrillas, entonó las primeras notas del *Te-Deum*, continuando la capilla de música, muy nutrida, que interpretó el maestro don José Sancho Marraco, dirigida por el mismo. Mientras se cantó el *Te-Deum*, su majestad no retiró la vista del altar, dando pruebas de gran devoción. El canónigo Dr. Salvia, adelantándose en el altar y en nombre de S. E., concedió 200 días de indulgencia a cuantas personas había en el templo. En seguida salió de la Catedral el monarca precedido del clero, seguido de las autoridades y en medio de grandes vítores.  
**En el Palacio de Bellas Artes**  
Terminado el *Te-Deum* en la Catedral, D. Alfonso y su séquito se dirigieron al Palacio de Bellas Artes por las calles del Obispo, plaza Nueva, Archs, plaza de Santa Ana, Puerta del Ángel, plaza de Cretaluña, Ronda de San Pedro y Salón de San Juan. En todas estas vías y frente al Palacio de la Exposición de Arte, la multitud vitoreó con entusiasmo al monarca, y desde los balcones de las casas también se le saludó afectuosamente con aplausos y aclamaciones.  
Al llegar el rey a la Exposición, fué recibido en el vestíbulo por la Junta municipal de Museos, individuos de la Academia de Bellas Artes, miembros del Jurado y delegados de las naciones representadas en el certamen.  
Al penetrar S. M. en el gran salón central, la banda del Municipio, bajo la dirección del maestro Sadurni y acompañada en el órgano por el maestro Deniel, ejecutó la marcha Real, mientras las numerosas personas congregadas en el amplio recinto prorrumpían en calurosos vivas y aplausos entusiásticos, que no cesaron durante la breve visita del rey a la Exposición. Estaban representados el Cuerpo Consular, el Claustro universitario, la nobleza, las Academias científicas y literarias, y daban realce al acto distinguidísimas damas de la aristocracia barcelonesa, que mostraron claramente sus sentimientos dinásticos.  
Su majestad, acompañado de los señores Sanllehy y Pirozzini, que le daban explicaciones sobre la organización y el éxito del certamen internacional y acerca de algunas de las obras expuestas, recorrió el vasto salón central, admirando especialmente el hermoso grupo de Lilloma destinado al monumento del Dr. Robert, el no menos artístico de Blay y las esculturas de Peynot, Costa, Bistolini, Campeny, Trentacoste, Rombaux y otros.  
Subió luego, seguido de la comitiva oficial y de numeroso público, a la galería, donde se detuvo un momento para oír el órgano eléctrico, en el que el maestro Deniel ejecutaba selectas composiciones.  
El Sr. Maura recibió también afectuosas muestras de simpatía; el señor presidente, inteligente *amateur*, fijóse en el mérito de algunas obras, aunque la rapidez con que la comitiva recorrió el salón, no permitía detenerse en el examen de las mismas.  
El rey entró un momento en una de las salas laterales, cuya disposición general no pudo apreciar, por no estar habilitadas para la luz artificial.  
A las siete salió D. Alfonso del palacio de Bellas Artes, siendo objeto de las mismas demostraciones de cariño y entusiasmo que se le tributaron a su llegada.  
**Regreso a bordo**  
A las acordes de la marcha Real, interpretada por la Banda municipal, salió el monarca del palacio de Bellas Artes, formándose de nuevo la comitiva. Marchó el cortejo por los paseos de la Industria, Aduana, plaza de Palacio, paseo de Isabel II, plaza de Antonio López, paseo de Colón y plaza de la Paz hasta el embarcadero.  
A las 7 y 25 minutos embarcaron D. Alfonso y las autoridades, encaminándose al *Cataluña*, donde estaba preparado un banquete íntimo, ofrecido por el soberano a sus acompañantes. Una compañía del regimiento de infantería de Vergara, con bandera y música, tributó en el muelle los honores debidos a S. M.  
**Comida regia**  
El rey invitó anoche a su mesa, a bordo del trasatlántico *Cataluña*, al presidente del Consejo de ministros, Capitán general, marqués de Comillas, gobernador ci-

vil, jefe de la Casa militar de S. M., Alcalde, presidente de la Diputación provincial, comandante de Marina, marqués de Viana y conde de Grove. La comida, que fué espléndida, terminó a las doce y media de la madrugada, retirándose poco después el monarca a su cámara a descansar.

**A Manresa**  
Barcelona 20.—S. M. levantóse a las seis de la mañana y oyó misa, desembarcando a las siete y treinta y cinco en la Puerta de la Paz, donde le aguardaban el Gobernador, el alcalde con el ayuntamiento, el general Linare, mucho elemento militar y escaso público. D. Alfonso revisó el piquete, felicitando al jefe del mismo, y estrechó la mano al senador Sr. Maristany que piloteaba la canoa en que desembarcó, subiéndole seguidamente a un coche con el presidente del Consejo, el alcalde y el marqués de Viana, dirigiéndose a la estación.  
Durante el trayecto había escaso público, debido a ignorarse la carrera que seguiría S. M. El coche que conducía al monarca y a su acompañamiento, siguió al trote por el Paseo de Colón, penetrando por los jardines del Parque.  
Un grupo bastante compacto seguía el coche vitoreando al monarca. D. Alfonso llegó a la estación a las 7'50.

**Ovaciones al monarca**  
Barcelona 20.—En los alrededores de la estación hay congregado numeroso público, en el que abundan las mujeres del pueblo. Por los andenes de la estación es imposible dar un paso por la aglomeración de público, costándose gran trabajo a las autoridades y corporaciones militares llegar hasta el coche regio. El público tributa una calurosa ovación al rey, prorrumpiendo en vivas a D. Alfonso, a la reina y a Manresa al arrancar el tren.

**El trayecto**  
Hasta San Andrés del Palomar, a lo largo de la línea férrea, se aglomeraba un numeroso público, en el que abundaban las mujeres. El paso del tren regio era saludado con aplausos entusiastas. A la estación de Sabadell salieron a cumplimentar al monarca y al Sr. Maura, el ayuntamiento del pueblo y numeroso público, oyéndose calurosos vivas. El tren regio cruzó con otro de viajeros, los cuales, asomados a las ventanillas de los coches, vitorearon al monarca.  
En la estación de Tarrasa aguardaban al rey el ayuntamiento, con magnos, las autoridades y la Cámara de Comercio de la localidad, numerosas señoras y obreros. El alcalde saludó al rey en nombre de la población. D. Alfonso contestó, declarando que se complacía en saludar al alcalde del centro fabril más importante de Cataluña.  
El presidente del Consejo dirigió algunas palabras de salutación a la población y presentó al rey a una anciana obrera de 91 años. S. M. dióle la mano y la anciana, conmovida por el rasgo del monarca, no pudo contener el llanto. El público prorrumpió en vivas y aplausos que se prolongaron hasta la salida del tren.  
En la estación de Monistrol, bajó al andén, una comisión del ayuntamiento, a la cual recibió el Sr. Maura, por hallarse el rey almorzando a aquella hora. En la estación de San Vicente de Castellar una comisión de fabricantes, en presencia del ayuntamiento, entregó al rey una exposición, pidiéndole ayuda para remediar las inundaciones. Al llegar al puente que hay sobre el Cardener, cuyas pilas, levóse el río, habiendo sido sustituidas por los ingenieros con dos pilas provisionales hechas con tabloncillos, el rey y las personas que le acompañan lo han atravesado a pie, por considerar peligroso el hacerlo embarcados.  
El rey se detuvo en medio del puente de tablas, contemplando el efecto causado por la inundación y la ruina de la fábrica de Torras, de que ya envió detalles.  
En la orilla opuesta aguardaba al rey otro tren, y en él ha continuado el viaje hasta Manresa.  
El rey, durante el resto del trayecto, parecía abstraído, contemplando los destrozos causados por las avenidas.

**La llegada a Manresa**  
En la estación de Manresa aguardaban al rey el Obispo de Vich, el ayuntamiento en pleno, el diputado provincial Sr. Farguella, la Cámara de Comercio, numerosos fabricantes y comerciantes, el alcalde de Cuenca y el Cardener, un gentío enorme, en el que figuraban muchos jesuitas y religiosos de otras Ordenes y el clero parroquial. Una compañía de cazadores de Reus, con bandera y música, tributó al rey los honores de ordenanza.  
El rey revisó seguidamente la compañía. Al apearse el rey en la estación, el alcalde Sr. Armengón, saludóle, dándole gracias por la visita que se ha dignado hacer a la región, y manifestándole que esperaba mucho de los resultados de esta excursión, pues confiaba en los buenos sentimientos del monarca. D. Alfonso contestó le asegurándole que participa del pesar de la comarca y que el Gobierno se preocupa ya de remediar las desgracias que la afligen. Una delirante ovación acogió las palabras del rey.

**Visitando las ruinas**  
Seguidamente D. Alfonso emprendió el camino, dirigiéndose a pie a contemplar los efectos causados por la inundación. Una multitud enorme tributóle entusiastas ovaciones, desde el otro lado del río. Don Alfonso contempló los ruinas de la fábrica del gas que se alzaba a orilla del río. Después, acompañado del gerente del ferrocarril de Berga, recorrió el resto de los andenes de la estación, el puente destruido, y demás lugares perjudicados por las aguas. El rey escuchaba, visiblemente emocionado, las descripciones que los diputados y concejales del partido hacíanle de escenas de horror ocurridas en la noche inundada.  
**Visitando las fábricas perjudicadas**  
Manresa 20.—El rey recorrió en este momento las fábricas de Portabella, de doña Carmen Roca, donde se hallaban empleados 1.900 obreros. Siguió las personas que forman su acompañamiento y fuerzas de la Guardia civil montada. El recibimiento tributado al monarca en cuantos lugares visita, es carísimos. Todos lamentan la rapidez de la visita, aunque la catástrofe ha sido tan enorme, que sus terribles efectos pueden apreciarse al primer golpe de vista.  
Los damnificados relatan al rey las pérdidas sufridas a consecuencia de la inundación, lamentando aún más que esto el número considerable de obreros que ha quedado sin trabajo.



A continuación el rey visita la fábrica de Sitges, que se halla en el paseo del Río, ahora convertido en un inmenso lodazal. El pueblo, agrupado a lo largo del paseo, tributaba una calurosa ovación al monarca, que avanza rápido, después de contemplar las ruinas de la fábrica del Sr. Parera, con objeto de montar en automóvil, para dirigirse a Sarriá.

El acompañamiento del rey se distribuye en 19 automóviles. El desfile de la regia comitiva por las calles de Manresa, es saludado con prolongadas ovaciones. Fuerzas de la Guardia civil y los somatenes cubren la carrera, y las campanas de las iglesias, echadas a vuelo, atruenan el aire. Mientas después el automóvil pasa frente a la fábrica de Vilatorrada, destruida por la inundación. El rey manda parar el automóvil, deteniéndose a contemplar las ruinas.

Manresa 20.—Sorteado los peligros que ofrece la carretera, llegamos a Callús. El rey, sin detenerse, examina desde su automóvil los campos arrasados, las casas destruidas y las fábricas inutilizadas. El vecindario, aglomerado a lo largo de las calles, saludó respetuosamente al monarca. Los automóviles llegan a Malpaso, donde un enorme acatillado desplomó sobre la carretera.

En Sarriá.—Con gran precaución por lo resbaladizo del terreno, continúan los automóviles marchando hasta llegar a Sarriá. El monarca recorre con rapidez las calles del pueblo hasta donde el río corta la carretera, aislando la alta montaña de Cataluña, dirigiéndose luego a la fábrica de Abadal, que ha quedado destruida y de allí a otros sitios donde la inundación produjo grandes daños.

El alcalde relata a S. M. escenas espantosas de la inundación y el rey le escucha conmovido, diciendo después que la catástrofe ha sucedido a cuanto pudiera creerse. En este momento el rey monta de nuevo en su automóvil, disponiéndose a regresar a Manresa, entre los afectuosos saludos de la gente del pueblo.

De vuelta en Manresa.—A su regreso a Manresa, el rey es recibido con estruendosas manifestaciones de entusiasmo. La multitud que le aguardaba en las calles vitoreó. El rey, sin detenerse, dirigióse a la estación, donde recibió al senador Sr. Algelet, y a los presidentes de la Diputación y de la Cámara de Comercio de Lérida, quienes le instaron para que visitase aquella provincia. El rey accedió a sus deseos, tomando seguidamente el tren para dirigirse a Calaf.

Ha entregado al gobernador civil para los damnificados de Manresa 15.000 pesetas. Ignórase cuánto dejará para los perjudicados de las otras poblaciones.

En Calaf.—Incidente.—El rey visitó el pueblo de Calaf y las inmediaciones, manifestando deseos de trasladarse a Torán.

El Sr. Maura, el marqués de Villavieiosa y el gobernador civil de Lérida trataron de disuadirle, diciéndole que el estado de los caminos le impediría poder llegar al pueblo; pero D. Alfonso insistió, contestando: «Si no puedo ir en automóvil, iré con mis piernas».

D. Alfonso aconsejó después a las personas que le habían acompañado que regresasen a Lérida, y aunque éstas se negaron al principio, no tuvieron más remedio que acatar sus indicaciones y regresar a Lérida, pues una hora más tarde le reiteró sus órdenes a su ayudante el general Echagüe, diciéndole que se le uniría en Balaguer, donde tomaría el tren expreso.

Los expedicionarios del cortejo llegaron a Lérida a las ocho y cuarto. Como el público cree que el rey iba en el tren comenzó a aplaudir, y se vio precisado el citado general a explicar lo que había ocurrido, explicaciones que tuvo que repetir en todas las estaciones del tránsito, donde acudieron las autoridades y los vecinos.

D. Alfonso, mientras, se dirigió en el automóvil a Torán, recorriendo además varios pueblos de los contornos. Poco tiempo después se supo que el automóvil se había atascado cerca de Artesa y que D. Alfonso no podría llegar a tiempo para coger el expreso en Balaguer.

De Lérida partió inmediatamente para Artesa otro automóvil, pudiendo en dicho vehículo regresar D. Alfonso a Lérida a las diez y cuarto de la noche, y no a Balaguer como dijo. D. Alfonso no pudo subir en el expreso; pues éste había partido ya, por lo que se formó inmediatamente un tren especial que partió para Madrid.

El rey no hace el viaje por la línea de Tarragona, sino por la de Reus, a causa de que cerca de la estación de Zuelga hay una cuneta completamente destruida por la inundación.

El rey complacido.—La despedida que ha dispensado al rey, Manresa, ha sido cariñosísima y entusiasta. Sábese que D. Alfonso está muy complacido del recibimiento que le ha dispensado Cataluña.

Maura satisfecho.—El Sr. Maura no ocultaba su satisfacción, y elogió mucho la cortesía y sentimientos monárquicos de que, con motivo del viaje del rey, ha dado muestras el Principado.

Noticias locales.—Con amenazas de lluvia ha comenzado hoy el día, y aunque de once a una se ha despejado el horizonte, brillando el sol, pronto las nubes han recobrado su imperio. La temperatura media es de 30°, habiendo llegado al máximo a 32° y la humedad relativa a 91%, siendo la presión barométrica de 753 mm. La brisa domina del O. A las tres y media de la tarde ha comenzado a caer una menuda lluvia.

El tiempo, aunque no hermoso, pues las nubes no desaparecieron del horizonte, fue ayer de temperatura benigna y agradable y favoreció las excursiones al campo. Por la tarde, en particular, la ciudad quedó casi desierta.

El cierre de las tabernas fué absoluto y general, sin que ocurriera el más pequeño incidente. La policía y la Guardia municipal, que vigilaban por el exacto cumplimiento de la ley, tuvieron que hacer escaso número de denuncias, y entre ellas la más saliente fué la de un tabernero, que tenía gente bebiendo dentro del establecimiento, aunque a puerta cerrada, y el Gobernador le impuso una multa de cinco pesetas, pero como el interesado se lamentó ante el Gobernador y prometió que no volvería a infringir la ley, el Sr. Pérez Moso le entregó las cinco pesetas para que con ellas pagara la multa.

También recibió el señor Gobernador una comisión de taberneros, que le expusieron la queja de que mientras los establecimientos de ultramarinos pueden vender el vino embotellado y por litros hasta mediodía, se les obliga a ellos a cerrar sus establecimientos en domingo, privándoles de una venta segura, y añadieron que si lo que se quiere es evitar que se congregue gente en las tabernas para beber allí el vino, ellos están dispuestos a hacerlo así, pero que no se les prive de vender por litros para fuera del establecimiento.

Esta reclamación y la de los bodegoneros que también visitaron ayer al Gobernador para exponerle que no puede hacerse extensiva a ellos la prohibición de expendir vinos, como a los taberneros, serán elevadas por el Sr. Pérez Moso a la superioridad.

En virtud de otras denuncias, el señor Gobernador ha impuesto multas por desobediencia a las órdenes de la autoridad, 100 pesetas a un tabernero reincidente; dos de 50 pesetas, una de 25 y otra de 5 a cuatro más, sin perjuicio de las multas que la Junta de Reformas Sociales les imponga por infringir la ley.

Sobre la interpretación de ésta se ha puesto en claro una deficiencia muy perjudicial a los intereses del Estado; cada vez que la Junta se reúne en el día de las dietas 150 pesetas, y como los recursos han de ser despachados dentro de los diez días, resulta que difícilmente las multas impuestas compensan los gastos.

El señor Gobernador puso esta duda en conocimiento de la Junta Central, que ha contestado confirmando la deficiencia de la ley y admitiendo la modificación del señor Pérez Moso, que consiste en designar una comisión permanente para resolver seguidamente los recursos. Dentro de pocos días se publicará esta modificación.

Una comisión del gremio de taberneros ha presentado al señor Gobernador esta tarde a las dos una instancia, copia de otra que ha dirigido a la Junta de Reformas Sociales, suplicando les permita abrir sus establecimientos los domingos hasta medio día.

Como parece resultar que con el nombre de tabernas hay muchos establecimientos que no lo son, debiendo estar matriculados en una tarifa más elevada, el señor delegado de Hacienda ha dispuesto que se haga una inspección escrupulosa y que se instruyan los correspondientes expedientes de ocultación.

Para este trabajo han sido designados los siguientes inspectores: D. Enrique Bonilla y D. Evaristo Reina, para los distritos Oriental y Centro, y D. Alejos Saundes y D. Juan Solís, para el Occidental y Grao. Esta inspección comenzará mañana.

En los divinos oficios propios de la XXII Dominica después de Pentecostés, celebrados ayer en la Metropolitana Basílica, dijo la misa conventual el canónigo doctoral Sr. Vila, ocupando la Sagrada Cátedra el lectoral Sr. Sirvent, que pronunció un elocuente discurso basado en el texto evangélico de San Mateo; que refiere la contestación que el Divino Maestro dió a los doctores del pueblo judío, que con perversa intención le preguntaban si era lícito pagar el tributo al César.

Ha regresado de Denia el secretario de cámara y gobierno de este Arzobispado Sr. D. Félix Bilbao. También ha regresado el oficial de la secretaría del Palacio arzobispal Sr. Pellicer.

El señor Gobernador ha recibido esta mañana un telegrama de su colega de Cuenca, noticiándole que a consecuencia de las fuertes lluvias el Júcar ha experimentado una gran crecida.

Para novedades en peletería, boas de piel monfón, mongolia y de pluma y géneros de punto, Beltrán y Belda, San Vicente, 74 y 76.

Se ha dicho estos días por un periódico que en la Universidad había surgido una cuestión grave entre dos catedráticos y un alumno.

La noticia, por fortuna, es inexacta. El catedrático de la facultad de Ciencias, a quien se señalaba como causante del conflicto, tiene la educación suficiente para no molestar a nadie ni en clase ni fuera de ella. Hoy ha ocupado su puesto en la cátedra, y no lo ha hecho en los dos o tres últimos días porque ha tenido que actuar de jurado. Ni más ni menos.

Escopetas inglesas Scott, con llaves a 500 pesetas, y de llaves interiores, con platinas largas independientes, doble seguro, cañones choke y fullchoke, pasador cuadrado, orejas de refuerzo y prueba de pólvora sin humo, a 600 pesetas. Además se ha recibido un gran surtido de todos los modelos Scott, Lebeau y otros fabricantes a precios nunca vistos en Valencia, en la gran armería Schilling, calle de la Paz, 13, depósito de las escopetas marca «Jabalí» y de las escopetas Browning de cinco tiros.

El señor delegado de Hacienda ha recibido las siguientes órdenes de pensión: anuales, doña Eloisa Paokoque, viuda del general Aynat, 1.650; doña Geneveva Taliancón, 1.525; D. Pedro Puchol, 378, mensuales.

También ha recibido orden de abonar dos pagas de toca, importantes 460 pesetas las dos, a doña Isabel Mint.

Novedades en lanería, franelas, mulieres, mantas, tocas, géneros de punto y alfombra de todas clases a precios muy económicos, en el comercio de San Francisco de José Porta Bernabé, San Fernando, 1 y 3 (junto al Mercado).

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: Administrador de Loterías de Carlet, 470 pesetas; D. Francisco A. Civera, 47.020; don Pascual Martínez, 4.200; presidente del pantano de Bucco, 23.555,80; y D. Manuel Márquez, 534,84.

Muebles sin competencia precios y buen gusto, todos estilos. E. Gómez, Ruzafa, 19. Especialidad en mesas billar.

La oficialidad del crucero alemán anclado en nuestro puerto ha visitado esta tarde la Colección Paleontológica, de la que ha hecho grandes elogios. Así lo han manifestado a su director el Dr. D. Eduardo Bosch.

Casa del Pueblo.—Ayer tuvo lugar la primera excursión obrera al Jardín Botánico y la colección Paleontológica, en número de 105 asociados y otros tantos invitados y algunos alumnos de la Escuela de Artesanos. El ilustrado catedrático D. Julio Espulgues dió lecciones de los hermosos ejemplares que encierra el Jardín Botánico, quedando muy satisfechos de las explicaciones.

Los obreros dan por nuestro conducto las más expresivas gracias a los señores Alcalde, Broca y Espulgues, así como al señor rector de la Universidad.

Poco después de terminar la misa de *corpore insepulto* celebrada ayer en el parroquial iglesia de San Juan del Hospital por la gloria eterna de la señora doña Rita Martínez Iñbada fué conducido su cadáver al Campo Santo, siendo acompañado hasta la plaza de San Agustín por una sección de niñas del Colegio de San Vicente Ferrer, otra de ancianas de las Hermanitas de los Pobres, el clero parroquial mencionado y numeroso concurso presidido por los Sres. D. Federico Vano y D. Ignacio Tarazona.

La atribulada familia de la finada tuvo el consuelo de recibir sentidas manifestaciones de cariño, simpatía y afecto de cuantos, asociándose a su legítimo dolor, acudieron a los expresados actos, deseosos de rendir este postrer tributo a la benisima doña Rita.

En paz descansen y reciban los que la lloran nuestro sentido pésame!

A la adicción inmensa que sufren los señores de Montornés por la reciente pérdida del general Despujol, padre de la señora condesa, hay que añadir el ocasionado por el fallecimiento, ocurrido hoy en Torrente, de doña Julia Montesinos de Trénor, madre del señor conde. Era la difunta una gran dama en toda la extensión de la palabra; de sentimientos religiosos arraigadísimos, consideraba a los pobres y a los humildes como a hermanos, socorriéndoles con verdadera caridad; de cultura intensa y de gustos delicados, sentía verdadera pasión por todas las manifestaciones artísticas, y su espléndida morada encierra valiosas joyas de arte: esposa modelo y madre ejemplar, hizo del hogar un santuario embellecido por las relevantes cualidades que la adornaban.

Doña Julia Montesinos, hija del distinguido militar primer y afortunado reformador en España del antiguo sistema penitenciario, el coronel Montesinos, y quien el Dr. Salillas elogió grandemente en un conocido artículo, ha dado muestras del temple de su alma grande, sobrellevando con resignación cristiana los sufrimientos de la enfermedad que la ha llevado al sepulcro.

A D. Enrique Trénor Bueñil, esposo inseparable y amantísimo de la finada, a su hijo el señor conde de Montornés, hija política doña Carolina Despujol, condesa de Montornés, nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás distinguida familia, damos nuestro pésame más sentido, y al asociarnos a su legítimo y profundo dolor elevamos nuestras plegarias al Altísimo por la gloria eterna de la finada y para que los que lloran su pérdida tengan consuelo en su adicción.

R. I. P. A.

Lo respetables Sras. D. Juan Campos y doña Trinidad Pérez lloran en estos momentos la pérdida de su hijo Pepito, monisima criatura que ha volado en el día de hoy al cielo y que era el encanto de los que le dieron el ser y de sus abuelitos.

Nos asociamos a la pena de los señores de Campos, a los que deseamos sirva de lenitivo en su adicción el pensar que Pepito estará a estas horas gozando de la eterna bienaventuranza.

Esta mañana han contraído matrimonio en la parroquia de San Juan del Hospital, la elegante y bella señorita Anita Maestre y Laborde-Boix y el distinguido oficial de caballería D. Rafael del Solar y Vives, siendo apadrinados por los tíos del novio Excmos. señores Doña Pilar de Mazarredo, viuda de Zabálburu, y D. Federico de Loygorri, senador del reino. Han firmado el acta como testigos, el coronel de caballería Sr. Togores, D. Pedro Morand Laborde-Boix, el capitán de Artillería D. Carlos Lozano y el letrado D. Eduardo Alvarez Ossorio.

Ha bendecido la unión el Rvdo. P. Lorenzo G. Sempere, que ha pronunciado una sentidísima plática alusiva al acto.

La novia vestía riquísimo traje de crepón de China, adornado de soberbios encajes duquesa, y además lucía magníficas joyas regalo del novio.

Los recién casados han salido en el expreso de Barcelona para dicha ciudad y las más importantes del Norte y Centro de España.

Los deseamos todo género de felicidades en su nuevo estado.

En el correo de Madrid ha llegado el acreditado industrial D. Bartolomé Montañés, dueño de los talleres de construcción de La Primitiva Valenciana. El objeto de su viaje ha sido presentar en la Exposición de la corte una máquina que no solo ha llamado poderosamente la atención, sino que ha sido elogiadísima.

En la Secretaría de esta Universidad se han recibido el título de licenciado en Derecho D. Vicente Mañá; el de en Ciencias, de D. Antonio Colomer; el de en Medicina, de D. Vicente García, y el de practicante, de D. Angel F. Sánchez.

Ayer en el tren-correo marcharon a Madrid D. Carlos Testor y D. Rafael Osset Rovira.

Esta mañana en el tren de Andalucía ha salido para Manuel el comandante general de Ingenieros con objeto de inspeccionar las prácticas del 7.º regimiento mixto.

En el tren-correo de Madrid han venido D. Nicomedes Pastor y D. Antonio Enriquez.

En el mixto ha llegado el Obispo de la Seo de Urgel D. Juan Bautista Benloch.

La comisión de los exabonados a los tranvías tiene el gusto de poner en conocimiento de éstos y del público en general que próximamente se inaugurará el servicio regular de coches-riperts de Valencia al Grao y viceversa, bajo las bases y condiciones aprobadas en las juntas celebradas en el Ateneo Mercantil.

Dichas bases y la suscripción de abonados estarán de manifiesto en casa de D. Rafael Ridaura y D. Juan B. Llovet, en el Grao, y en esta capital en el Ateneo Mercantil, durante los días que restan del mes actual.

LA SEÑORITA DOÑA ADELINA LÓPEZ Y ROMEU en cumplimiento del quinto mes de su fallecimiento R. I. P. Sus hermanos, tíos y primos, suplican a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, de lo que quedarán agradecidos.

ANTIGUA LIBRERIA DE AGUILAR Extenso y variado surtido en obras de Medicina y Cirujía, Farmacia, Ciencias, Derecho, Administración Literaria, etc., etc. Libros de texto para todas las carreras. Novedades diarias. Calle de Caballeros, núm. 1

GRANDES MUEBLES ALMACENES DE Salvador Albacar Plaza de Emilio Castelar. Muebles completos para salones, dormitorios, comedores, recibimientos y todo lo concerniente al ramo de ebanistería y carpintería, en todos estilos y precios. La casa se encarga de la ejecución de proyectos para la completa decoración de habitaciones, en cualquier estilo que se desee. Muebles curvados marca LA MUEBLERÍA los más sólidos que se conocen; fabricación de la misma casa—Exportación a provincias y extranjero.

Noticias militares.—Se ha remitido al ministerio de la Guerra una relación de los individuos licenciados del ejército que solicitan destinos civiles. Ha sido designado para el cargo de jefe del regimiento de caballería de Alcántara el capitán D. José Gómez Sánchez. El 11.º regimiento montado de Artillería ha terminado hoy sus prácticas en Paterna. Ha asistido el Capitán general señor Jiménez Castellanos y muchos jefes y oficiales. Se ha encargado del mando del regimiento de Guadalajara, el teniente coronel D. Benito Aragón. Ha sido autorizado para trasladar su residencia a esta capital al general de brigada de la sección de reserva, D. Francisco Novella Muñoz.

El vapor Canalejas ha llegado esta mañana procedente de Barcelona, conduciendo 177 pasajeros y cargo general. En esta comandancia de Marina se ha recibido un telegrama de la Denia participando que el sábado vararon en aquella playa dos vapores ingleses, *Teanho* y *Stork*; el primero fué puesto a flote, y el segundo continúa varado. Ayer fué pedida para el joven y distinguido Sr. D. Miguel Irazo Palavicino la mano de la bella, gentil y benisima señorita María de Loygorri Vives Escar. Con tan fausto motivo cambiaron los felices novios el acostumbrado regalo, siendo el de María una rica sortija de esmeralda y brillantes, y el del Sr. Irazo una preciosa pulsera de brillantes y esmeralda. La petición fué hecha por el hermano mayor y único del novio D. Vicente y su elegante esposa. La boda, que se efectuará a primeros del próximo mes de enero, unirá en estrechos lazos a dos antiguas y aristocráticas familias aquí muy estimadas y que lo mismo en Valencia que en Madrid figuran entre lo más selecto de la alta sociedad.

Los diestros Pipa y Morenito, con sus banderilleros, han estado esta mañana a bordo de la fragata *Serra*, siendo obsequiados por la tripulación con dulces, pastas y licores. Han recorrido todas las dependencias del barco, saliendo satisfechísimos de las atenciones que se les ha dispensado. La fragata aparecerá mañana empavesada con motivo de ser el santo de la emperatriz de Alemania y se dispararán 21 cañonazos. Las personas que sufren de neurastenia, anemia, raquismo, gripe, afecciones de la piel, etc., encontrarán en el ELIXIR VINTRO un tónico y reconstituyente de primer orden y un remedio contra la debilidad nerviosa. Se vende en las farmacias de Valencia. En el tren-correo de Madrid ha salido esta tarde el señor general La Cerda, el diputado Cortes D. Alejandro Sendra y don Antonio García.

De regreso de su excursión veraniega hemos tenido gusto de saludar al reputado especialista en enfermedades de la PIEL DR. ZURIAGA. (Antiguo alumno asistente al hospital de San Luis de París), quien ha reanudado sus tareas en su clínica. SAN VICENTE, 97, 2.º Consulta de DOCE A DOS. Sonatos.—Reconstituyente de primer orden. Estimula en alto grado el apetito. Líquida de gusto seco y dulce. Exitos seguros. Las indigestiones, dispepsias, dolor de estómago, diarreas y disenterias en niños y adultos se curan con el Elixir Estomaca de Sáiz de Carlos. Grandes existencias de madera superior de Suecia, en vigas, mejorable para trabajos de ESCULTURA Y TALLA a precios económicos. Almacén de Ylario y Alpera Camino del Grao, junto a la Cruz. Se vende. Un palco platea y una butaca del teatro de la Princesa. Informarán, plaza de Calatrava, 2, farmacia.

La Flora Valenciana. Ha recibido elegante y vistoso surtido de invierno en plumas y fantasías para señoras de señora, plantas y efectos de flor artificial para Cementerio a precios sin competencia. CAMPANEROS, 2 (junto a la plaza de la Reina)

Muerte del Churret.—Hace pocos días dimos cuenta de una riña entre guapos, habida en la calle de Gracia, esquina a la de Ramón Juan, y en la que el Andalés hirió al Churret y a Miseria. El Churret falleció ayer mañana en el Hospital. Agredido.—En Petrés disputaron dos amigos, y uno de ellos, llamado Salvador Montañana Villalba, fué agredido por el otro, que le disparó cinco tiros de revolver, hirándole gravemente en el vientre. Amago de incendio.—En el molino de Bas, calle de Marchalenes, se declaró ayer un incendio en el sitio en que está instalada la máquina de vapor, siendo por fortuna sofocado en el acto. Aborto.—Ayer tarde se presentó en demanda de auxilio en la casa de Socorro de Serranos una mujer de 24 años, casada, quejándose de grandes dolores en el vientre y al reconocerla el médico de guardia, la paciente dió a luz un feto de cinco meses. Hurto.—La policía ha detenido a un joven llamado Serafin Gaspar, oficial de barbero, que le hurtó ayer a su maestro cuatro navajas de afeitar, dos máquinas de cortar el pelo y varios peines. Ha sido entregado al juzgado y encerrado en la Cárcel. Atropellado por un carro.—En la calle de Jerusalén ha sido atropellado esta tarde por un carro el vecino de Godella José de San Andrés Granel, que ha resultado con varias lesiones en la cara y manos. Ha sido conducido al Hospital.

Don Juan Espiau Bellveser en cumplimiento del tercer año de su fallecimiento. Su viuda ruega a los demás parientes y amigos asistan a alguno de dichos actos religiosos. Hay concedidas indulgencias.

D.ª Maria Vicenta Podreider Obleter viuda de Paluzi que falleció el 6 de octubre de 1896. Su hijo agradecerá a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Avisos de corporaciones Acequia real del Júcar Segunda sección. Los propietarios regantes de los términos municipales de Sollana, Alginet, Benifayó, Almusafes, Picasent, Silla, Albal, Beniparril y los de Alginet que reciben el agua de los brazales de Brugada y Pardiniés o directamente de la acequia principal, podrán pagar el tributo del riego titulado VEINTENA en la Administración, calle de la Bailia, núm. 2, piso primero, hasta el día 30 de noviembre, todos los días no festivos, desde las nueve de la mañana a la una de la tarde. Transcurrido dicho plazo se entregarán los recibos a los recaudadores de los pueblos. Valencia 21 de octubre de 1907.—Antonio Tenedor.

LA ALBUFERA Y LA CALDERERIA por Emilio Sarzo. Interesante libro lujosamente editado, en el que se relatan con minuciosos y curiosísimos detalles y profusión de interesantes grabados, las cacerías acuáticas de nuestra región. Obra útilísima para todos. Los aficionados a esta clase de sport, pues contiene, además, los planos de la Albufera, Sueca, Oñivera y Sollana, y otras notas de consulta que avaloran el libro, son importantes. Precio, cinco pesetas. Se vende al precio de CINCO PESETAS ejemplar, en todos los establecimientos de armas y efectos de caza y principales librerías.

Sucesos. Muerte del Churret.—Hace pocos días dimos cuenta de una riña entre guapos, habida en la calle de Gracia, esquina a la de Ramón Juan, y en la que el Andalés hirió al Churret y a Miseria. El Churret falleció ayer mañana en el Hospital. Agredido.—En Petrés disputaron dos amigos, y uno de ellos, llamado Salvador Montañana Villalba, fué agredido por el otro, que le disparó cinco tiros de revolver, hirándole gravemente en el vientre. Amago de incendio.—En el molino de Bas, calle de Marchalenes, se declaró ayer un incendio en el sitio en que está instalada la máquina de vapor, siendo por fortuna sofocado en el acto. Aborto.—Ayer tarde se presentó en demanda de auxilio en la casa de Socorro de Serranos una mujer de 24 años, casada, quejándose de grandes dolores en el vientre y al reconocerla el médico de guardia, la paciente dió a luz un feto de cinco meses. Hurto.—La policía ha detenido a un joven llamado Serafin Gaspar, oficial de barbero, que le hurtó ayer a su maestro cuatro navajas de afeitar, dos máquinas de cortar el pelo y varios peines. Ha sido entregado al juzgado y encerrado en la Cárcel. Atropellado por un carro.—En la calle de Jerusalén ha sido atropellado esta tarde por un carro el vecino de Godella José de San Andrés Granel, que ha resultado con varias lesiones en la cara y manos. Ha sido conducido al Hospital.



La Santa Visita Pastoral

Continuando el señor Arzobispo de esta diócesis su apostólica tarea en Denia, el sábado por la mañana en la misa que celebró administró la Sagrada Eucaristía a gran número de niños.

Durante el acto cantaron bonitas composiciones, y al terminar pronunció S. E. una hermosa e instructiva plática. El número de los confirmados en dicho día fué el de 1.100, actuando de padrinos, el señor comandante de Marina y la respetable esposa del primer teniente de alcalde.

Por la tarde visitó el Sr. Guisasa el colegio de niñas que dirigen las Hermanas Carmelitas. Las alumnas cantaron un himno y pronunciaron discursos recitando poesías de salutación a S. E.

Después se dirigió al Hospital, que está a cargo de las religiosas Mercaderías. Recorrió todas las dependencias del establecimiento, conversando con los enfermos, a los que dirigió frases de consuelo.

Al retirarse, entró como limosna una importante cantidad. Por la noche llegó a aquella ciudad el secretario de cámara y gobierno doctor D. Félix Bilbao.

En la misa de Comunión que celebró ayer el Prelado acercóse a recibir el Pan Eucarístico 2.000 fieles.

Después de la misa dirigió el señor Arzobispo su elocuente y autorizada palabra al numeroso concurso que llenaba el anchuroso templo arciprestal.

Recibirán el Sacramento de la Confirmación 900 personas, siendo los padrinos D. Eduardo Sanz Bremón y doña Rosario Morand Carbonell.

Acompañado de las autoridades y de inmenso gentío, subió ayer tarde el señor Guisasa al castillo.

El patrimonio que desde el se divisa agradablenamente al bondadoso Prelado. Al anochecer se retiró a la casa abacial, en donde recibió la visita de varias distinguidas personalidades.

Crónica militar

El sábado estuvo en el campamento de Paterna el Excmo. señor Capitán general, con objeto de visitar el regimiento infantería de Mallorca que se encuentra efectuando prácticas de tiro y fortificación en dicho campamento.

El Sr. Jiménez Castellanos examinó detenidamente las diferentes obras de fortificación, consistentes en un fuerte pentagonal de 143 metros de desarrollo con dos traveses, cocina interior y exterior y letrinas, y como obras accesorias, ocho fogatas, una alambrada, cuatro filas de piquetes y otras cuatro de pozos de lobo; una trinchera de 80 metros de longitud, reglamentaria para tiradores de pie y otra para rodilla en tierra; ocho pozos de tirador para dos y cuatro hombres, una zanja trinchera carlista de 60 metros y un redujo y parapeto con foso y trinchera interior; además se habían construido una fogata pedrera con una carga de tres toneladas y un alcance medio de 200 metros, dos más de 2 kilos y una rama.

Terminada su visita a las fortificaciones, mandó el regimiento a presencia del Capitán general, en orden cerrado y abierto, con supuestos tácticos, dirigiéndose, una vez terminados estos ejercicios, a una altura del campamento para observar el disparo de las fogatas, efectuándose éstas con verdadero acierto y precisión; también se enteró de la eficacia del tiro al blanco a la distancia de 1.000 y 1.016 metros, ejercicio que efectuó el regimiento diariamente con un promedio de un 26 por 100.

Terminado esto el Sr. Jiménez Castellanos reunió a los señores jefes y oficiales, doliendo al regimiento y felicitándole por el estado de instrucción y acierto en la construcción de obras de atrincheramiento, y precisión en el disparo de las fogatas, manifestando que quedaba altamente complacido de la altura a que se encontraba el regimiento.

A continuación se dirigieron todos a uno de los locales del cuartel, improvisado para comedor, donde se sirvió un almuerzo, restando la fraternidad y compañerismo de que está plétórico el ejército.

Los postres se levantó el entusiasta coronel del mismo D. Joaquín Linares, dando las gracias a nuestra primera autoridad militar, generales Cuenca, Gelpi y Carrasco, antiguo coronel del regimiento, a quien felicitó por su ascenso, y a los coroneles Sres. Llinás, de Artillería, y Carst, de la zona, que galantemente invitados asistían al acto, dirigiendo un saludo a todos los cuerpos de la región, y terminando con viva al rey y al Ejército.

El Sr. Jiménez Castellanos se levantó, saludando a los presentes y manifestando lo complacido que quedaba y lo agradable que se le habían hecho las horas que había pasado entre tan dignos y entusiastas jefes y oficiales, dirigiéndose desde allí a la estación, regresando a Valencia en el tren de la una y tres cuartos.

El regimiento continúa en Paterna hasta el 31 del presente mes, dedicado a la práctica de los diferentes ejercicios que hemos enumerado.

Información municipal

El Capitán general ha remitido un oficio al Alcalde participándole que la revista militar acordada en el paseo de la Alameda para solemnizar el día 21 del corriente, cumpleaños de nuestra soberana la reina deña Victoria, se celebrará a las tres y media de la tarde de dicho día y no a las once de la mañana, como se anunció en un principio.

El Alcalde ha dado las órdenes oportunas a la Guardia municipal para que mantenga el orden en el paseo durante la celebración de aquel festejo militar.

Han comenzado ya los preparativos en la Alcaldía para el mayor esplendor de la próxima festividad de Todos los Santos.

El Sr. Maestre ha dispuesto que hasta pasada la fiesta no se entren materiales en aquel sagrado recinto destinados a las obras que en él se ejecutan. La víspera de la festividad serán retirados de la vista del público los enseres y artefactos de las menbradas obras y aquellos que no puedan ser retirados se les cubrirá con telas negras.

Hoy ha ordenado el Alcalde al director de pasos que proceda al adorno del Ceuñados.

Asimismo ha ordenado al señor capellán del Cementerio que el día de Almas proceda al rezo ne las preces de ritual en sufragio de las de los señores concejales y empleados fallecidos.

A los efectos del art. 146 de la ley municipal vigente, ha quedado expuesto al público, por término de quince días, en la secretaría de este Ayuntamiento, el presente extraordinario formado para atender a los gastos que han de originar las medidas sanitarias que han de adoptarse contra la peste bubónica.

do del mismo día 9 de setiembre último transfiriendo las 19.250 pesetas consignadas para ensayo de vías metálicas en la partida 21, art. 2.º, cap. 5.º del presupuesto, a la partida 18 del propio artículo y capítulo destinado a la adquisición de piedra y demás materiales para la conservación de los caminos y rondas de esta ciudad.

Sesión del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde se ha abierto la sesión a las 4-30, aprobándose el acta de la anterior.

Sin discusión se aprueban varios dictámenes, de los que solo tienen algún interés general los siguientes:

Formalizar la expropiación de la casa núm. 81 de la calle de Liria, en Campanar, concesión de licencias para realizar obras de abrir juicio contradictorio para cambiar el emplazamiento de la calle en proyectado junto a la iglesia del poblado de Castellar; recurrir contra la real orden que declara firme la tasación del señor Gobernador fijando el valor de la casa núm. 5 de la calle de Lauria.

Pónese a discusión un dictamen proponiendo se abra un concurso entre nacionales y extranjeros para la presentación de proyectos de ensanche del puente del Mar. El Sr. Paredes propone que la modificación la estudien los técnicos del Ayuntamiento, y que se ceda a una reforma análoga a la que se ha realizado en el puente Nuevo, porque de lo contrario tardará algunos años en realizarse la mejora.

Defienden el dictamen los Sres. Llopis, Coscollá, Pérez Lúcia y Suay. El Sr. Paredes ha propuesto que en vez de ensanchar el puente del Mar se construya uno nuevo que enlace el camino de Tránsito.

«El tráfico del puerto —ha dicho— se hará por el camino de tránsitos, y en el momento que se construya un puente sobre el Túrria que complete este camino, todo el tráfico se irá por él, quedando el puente del Mar postergado a los tranvías, a los carruajes de lujo y a una parte pequenísima de carretera».

El Sr. Guillot apoya la proposición del Sr. Paredes. El Sr. Llopis contestó al Sr. Guillot, y entre éste y aquél se cruzan algunas chirimoladas, que hacen reír grandemente a los concejales y al público.

Rectifican todos los oradores y se aprueba el dictamen, con las adiciones de que se prefiera el proyecto que más respete las obras actuales, y que el plazo de presentación sea de cuatro meses, a contar desde el día en que se publique el anuncio en la Gaceta de Madrid.

A las 5-45 continuaba la sesión.

UN NUEVO ROTATIVO

EL MUNDO

Mañana llegará a Valencia el primer número de este periódico rotativo diario que inspirado solamente por periodistas, aspira a mantenerse independiente y apartado en lo posible de toda lucha y parcialidad política y literaria.

Lo dirige Julio Burell, es gerente del mismo Santiago Mataix, y con ellos comparten las diarias tareas escritores como el genial poeta Ruben Darío, que será el cronista de París; las críticas teatrales están encomendadas a la diestra pluma; y al sólido juicio de Salvador Camas; las de Tribunales, a la experiencia del diputado a Cortes Martínez Contreras, y las financieras, a los reputados economistas Gómez Acebo y Masó.

El Dr. Cortezo, cuyo nombre no necesita de encomios, y menos su competencia profesional, ha prometido ocuparse con asiduidad diaria de los asuntos de su carrera, y los laureados comandante Buratet, y teniente de navío Arderius, tratan, respectivamente, de los asuntos militares y marítimos de guerra.

D. Tomás Maestre, que tan alto renombre alcanzó en su especialidad de médico legista, estudiará con su competencia excepcional, los asuntos criminales y los que su gran cultura le sugiera, y Manuel Bueno, el excepcional brillante cronista, y Luis Bello, el escritor esquisito, y Manrique de Lara, el renombrado crítico musical, y Julio Camba, y Candamo, y Carlos Sotol, y Bocherini, forman la plana mayor de la redacción de El Mundo.

La completan varios escritores y reporteros probados en la profesión que ejercen y conocidos del público, pues en las tareas de este nuevo periódico no hay debutantes. Es complemento afortunado de la redacción la marquesa de Ayerbe, cuyo mérito tratándose los asuntos femeninos no necesita encomios. Desde Varsovia enviará crónicas literarias la brillante e inspirada escritora doña Sofía Casanova.

Con este personal, y desligados de todo vínculo con hombres y partidos políticos, con la sola inspiración de los nombres que aparecen al frente del diario, sin relaciones con las empresas mercantiles e industriales de ninguna especie, van a solicitar el apoyo del público, confiados los que lo publican, más que en su competencia profesional, en el favor que las gentes prestan a todo el que sin compromisos, puede, en momentos dados, tener la fortuna de interpretar la opinión pública, único afán que quieren tener y tienen los fundadores de El Mundo.

El Mundo publicará de Valle Inclán, el autor insignie de las «Sonatas», la novela inédita «Romance de lobos».

Redactores corresponsales en Roma, París, Londres, Viena, Bruselas y Tángen.

ULTIMA HORA

AGENCIA MENCHETA

Las Cortes.—Final de las sesiones del sábado

En el Senado, después de reunirse la Cámara en secciones, se reanuda el debate acerca del proyecto de ley sobre Emigración, contestando D. Eduardo de Hinojosa al marqués de Alonso Martínez, que rectificó. Intervino el Sr. Aramburu, y se levantó la sesión.

En el Congreso, el Sr. Salaverría intervino para hacer algunas preguntas relacionadas con la política en su distrito, y el Sr. Osma subió a la tribuna y leyó varios proyectos de ley concediendo créditos y transferencias.

Orden del día: Se reanuda el debate sobre el proyecto de ley de Administración local, y el Sr. Sññol consumió el cuarto turno en contra, asegurando que dicho proyecto no es viable ni se ajusta a las realidades de la vida municipal.

«No es más que un arma—dijo—en manos del Gobierno para fomentar el caciquismo y la arbitrariedad. Centralizarse en él iniciativas y poderes que ahora no lo están. Con dicho proyecto además, ni se satisface ni se demuestra conocer siquiera las aspiraciones de Cataluña. Las protestas que esta formula continuarán con igual fuerza y con idéntica razón».

Se oyeron aplausos en la minoría solidaria; se suspendió el debate y se levantó la sesión.

LOTERIA NACIONAL

Madrid 21, 12-50.

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han resultado premiados los números siguientes:

707, en Madrid, con 150.000 pesetas. 12.378, en Alicante, con 60.000. 15.489, en La Línea, con 10.000.

Con 3.000 pesetas. Cada uno de los números 20.841, 12.854 (Valencia); 23.765, 22.960, 31.941, 35.159, 34.818, 15.049, 17.237, 720, 55.693, 25.233, 10.899, 4.175, 20.224, 20.432, 24.981, 33.689, 27.924, 32.209 (Valencia); 32.701; 34.703, 30.383, 777, 5.517, 9.376, 29.510, 22.998, 2.468, 1.835, 36.062, 13.267.

Con 500 pesetas. Los números siguientes que pertenecen a billetes expandidos en las Administraciones de Valencia y su provincia:

1.457, 1.660, Sueca; 2.591, 5.085, 5.082, 10.167, 11.261, 11.423, 11.546, 11.932, 11.939, 12.851, 13.133, 13.161, Carlet; 13.744, 13.873, 14.622, 15.295, 15.305, 16.453, 16.814, 17.256, 18.738, 18.733, 19.238, 19.475, 19.430, 19.535, 19.533, 20.221, 23.118, 23.581 (Alicante); 23.612 (Játiva), 23.617 (Játiva), 27.154, 27.135, 27.146, 28.971, 28.937, 30.302, 31.302, 32.174, 32.176, 32.206, 32.693, 32.698, 33.935, 34.150, 35.326, 35.323, 35.350, 35.363, 36.004 y 36.571.

Conferencias telefónicas

Madrid 21, 15-15.

El imparcial. Sustituya el artículo de cenurada con información de provincias, especialmente del viaje del rey a Barcelona.

El Liberal. Dedica el primer artículo a D. Antonio Maura.

Hace de él una sucinta historia, comparándole con D. Antonio Cánovas del Castillo, para venir a llamarle «Cánovas Codorniu».

Asegura que Cánovas del Castillo ni hubiera alentado a los solidaristas, ni dejado pasar la ley de Jurisdicciones, ni consentido que un alcalde de real orden se subiera a las barbas del ministro de la Gobernación.

Reconoce, sin embargo, que todo lo que es D. Antonio Maura, se lo debe a sí propio.

«El País»

Comenta la actitud de Alemania frente al conflicto marroquí.

Hace resaltar la opinión de Alemania para que Francia desarrolle su política en el imperio del Magreb.

«Debe ser—dice—que los alemanes, como los ingleses, quieren obtener ganancia de la autorización que concedieron a Francia para hacer en Marruecos lo que le viniera en gana.»

«Alemania—sigue diciendo—quiere que los buques franceses aporten los 300 millones para la construcción del ferrocarril de Bantat que la beneficiaría grandemente, confirmando su dominio en la Asia Menor.»

En otro artículo comenta el informe que acerca del proyecto de Administración local ha emitido el Centro Nacionalista de Barcelona.

Declara que en dicho informe se encierran aspiraciones de las buenas doctrinas democráticas y autonómicas, existiendo gran diferencia con los de la derecha del Catalunismo, que sólo sirven para levantar odios.

La interpelación Borbón

El ministro de la Guerra, señor marqués de Estella, asistirá mañana a la sesión del Congreso para contestar al Sr. Soriano (D. Rodrigo) en la interpelación que tiene anunciada acerca de la postergación del general D. Francisco Borbón.

La capitania general

El edificio en donde hallanse instaladas las oficinas de la empresa de los ferrocarriles del Norte, no reúne condiciones para montar en él la capitania general.

Así lo han dictaminado los señores ingenieros.

Se busca otro edificio para instalarla.

La «Gaceta»

Inserta los proyectos de Hacienda leídos en la sesión del sábado en el Congreso.

Nombrando vocales del tribunal calificador de aspirantes a la judicatura a los señores Fernández Hinesrosa y Clemente de Diego, en sustitución de los Sres. Lastres y Piernas.

El viaje del rey

Dicen de Zaragoza que el tren real llegó a las nueve de la mañana.

Fué recibido S. M. por las autoridades, corporaciones y numeroso público, que le vitoreó con entusiasmo.

El tren real llegará a Madrid entre cinco y seis de la tarde.

También telegrafían de Zaragoza que al pasar por el puente provisional sobre el Gállego el automóvil regio, S. M. cayó al agua, sin otra consecuencia que el chapuzón.

De Fomento

El ministro de Fomento ha dispuesto que se abra información pública en el expediente para la concesión de ferrocarril eléctrico de Valencia al Grao de Gandía y Alcira, con ramal al puerto de Valencia.

También ha dictado el ministro otra resolución para que se rectifique la autorización concedida por la división de ferrocarriles para abrir al servicio el ferrocarril de Ojos Negros al Grao de Sagunto.

De Marina

El cañonero Pinzón ha salido de Melilla para Tángen, con objeto de recoger al general Sr. Marinas.

El Sr. Ferrandis ha dispuesto que el crucero Pelayo esté el 25 en Cádiz para recoger los regalos que se destinan a Muley Abd-el-Aziz.

La Cierva

Una comisión de delegados de policía declarados cesantes ha visitado hoy al ministro de la Gobernación.

El Sr. La Cierva se ha negado a daries explicaciones acerca de las causas de sus cesantías, añadiendo que mientras él sea ministro no serán repuestos.

El Sr. Soriano (D. Rodrigo) ha anunciado para hoy al ministro una interpelación sobre este asunto.

Asuntos municipales

El Sr. Sánchez de Toca ha manifestado que es imposible hacer la clasificación de las tabernas por las autorizaciones concedidas, y por lo tanto, se atenderá a lo que la Junta de Reformas Sociales resuelva.

Según estas autorizaciones, en Madrid sólo existen tres tabernas.

Las restantes son figones, casas de comidas, restaurantes, etc.

Bajo la presidencia del Sr. Sánchez de Toca se han reunido hoy las comisiones de Hacienda y Consumos.

Hán acordado rechazar la liquidación presentada por la Hacienda de la compensación concedida por la desgravación de los vinos.

Recurrirán de estas liquidaciones ante el tribunal gubernativo de Hacienda.

LAS CORTES

Madrid 21.

Congreso

Comienza la sesión a las cuatro de la tarde, bajo la presidencia del Sr. Dato.

Los señores halláanse desiertos.

En las tribunas hay algunas señoras.

En el banco azul toman asiento los señores González Besada, La Cierva y marqués de Figueroa.

El Sr. Argüelles pide que se incluya en la Desgravación de los vinos a la sidra, y presenta la correspondiente exposición.

El Sr. González Besada ofrece dar traslado de esta petición al Gobierno.

El Sr. Soriano (D. Rodrigo) explica su anunciada interpelación sobre política del ministro de la Gobernación en Murcia.

(En las tribunas notase alguna curiosidad. Los bancos que suelen ocupar los solidarios están desiertos.)

Comienza el Sr. Soriano lamentando que todavía no se haya fijado fecha para que pueda explicar su interpelación sobre los asuntos de Marruecos, ya que reviste esta cuestión excepcional importancia.

Le interrumpe el Sr. Dato diciendo: «A la Mesa corresponde fijar la fecha, y no lo ha hecho todavía por no haber turno».

El Sr. Soriano sigue su discurso, diciendo: «Ya era hora, puesto que se trata de un asunto de gran trascendencia para España».

Combate luego al Gobierno, diciendo que sólo se ocupa en cosas tan pequeñas como el cierre de cafés y tabernas, careciendo de iniciativas y de proyectos verdaderamente beneficiosos para la patria.

«El Gobierno—continúa—está muerto. Ahí tenéis al Sr. González Besada, cohibido».

Recordad como en tiempo de los liberales terció en el debate sobre el P. Guisasa el obligado por el Sr. Maura.

Permanece en ese banco verdaderamente sacrificado.

Yo le aconsejo que lo abandone, recordando su libertad.

Aquí tenéis a esa Trinidad (por el señor Sánchez de Toca) metiendo en constantes conflictos al Gobierno.

Aquí tenéis al Sr. Dato. Parece que no ha muerto una mosca en su vida.

Sonriente, con sencillez maliciosa, oculta algo que no llega al rostro.

La soberbia del Sr. La Cierva le cohibe; miradle. (Risas.)

El Sr. Dato presentó la ley de Accidentes del trabajo y el Sr. La Cierva ha presentado una ley llena de accidentes. (Grandes risas.)

El Sr. Sánchez de Toca es el hombre de los folletos.

Así como hay nubes que indican temporal, así cuando el Sr. Sánchez de Toca anuncia un folleto hay conflicto seguro.

El Gobierno está herido de muerte.

La política conservadora está llena de nubarrones como los del estampillado, Telegrafos, corchos, azúcares, Sociedad Hispano-marroquí y otros que se desmembran de la política del Sr. Maura y exigen responsabilidades.

El Sr. Dato: S. S. debe exigir las. Continúa la sesión.

Senado

Abre la sesión el general Sr. Azcárraga a las cuatro y media de la tarde.

El general Sr. Weyler se adhiere a las manifestaciones de pésame por la muerte del general Sr. Despujol.

El señor conde de Casa Valencia formula algunas preguntas relacionadas con la concesión de indultos y tratados de propiedad con las Repúblicas del Sur de América.

El Sr. Sánchez Román explica su anunciada interpelación sobre la política del Gobierno en Marruecos.

Madrid 21, 13-15

En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 82-05. Los francos a 12-35. Las libras a 28-22.

Las obligaciones del empréstito a 101-55. París a 91-70.

El viaje del rey

Acaba de llegar el tren real a la estación, conduciendo a S. M. y a las personas de su comitiva.

En los andenes ha sido recibido el soberano por los ministros, las autoridades y personajes palatinos.

En los alrededores bastante público ha saludado al rey con muestras de respetuosa simpatía.

D. Alfonso viene animoso y sin muestras de fatiga, a pesar de la ruda campaña y de la profunda impresión que ha producido en su ánimo la contemplación de tanta desdicha.

La circunstancia de haber acompañado al rey en su regreso nuestro Director don Francisco Peris Mencheta, nos proporciona el placer de poder comunicar a nuestros lectores algunos detalles del viaje.

Anoche, durante la comida del rey en el tren, se atascó el automóvil.

S. M., jovial y animoso, expresó su afecto y conmiseración a las víctimas de las inundaciones.

En Torá el rey acarició a un niño de 12 años que se quedó huérfano.

Inspeccionó el pueblo, enterándose de los daños causados por las pasadas tormentas.

Después se trasladó a Pont.

Al pasar el puente de madera se atascó el automóvil, invirtiéndose una hora para desatascarlo.

Hubo necesidad de proveerse de cuerdas, y atándolas al vehículo, tiraron de ellas desde el rey y el marqués de Viana, hasta los diputados republicanos Sres. Milá y Rodés y las clases más humildes.

Con los esfuerzos de todos logró subir el vehículo a la carretera.

El pueblo entusiasmado por la amosidad del joven soberano, le aclamaba diciendo: «Viva el rey valent; Viva el rey amante del pobre».

En todo el trayecto no cesaron las demostraciones de agradecimiento y entusiasmo de aquellos vecinos.

El camino fué alumbrado con hachas de viento, candiles y otros medios antiguos de iluminación.

El rey marchaba a pie, llevando a su derecha al alcalde de Balaguer y a su izquierda al diputado republicano Sr. Rodés.

A la entrada del pueblo una joven cumplimentó al rey, ofreciéndole artístico ramo de flores.

En la casa capitular, el primer teniente de alcalde, que es republicano, dió la bienvenida a D. Alfonso y le expresó el agradecimiento de aquel vecindario por la visita.

El rey se asomó al balcón, siendo ovacionado por la muchedumbre.

Seguidamente subió al automóvil, y al empezar a andar el vehículo, se notó que faltaba un farol.

El mecánico alargó el brazo para recogerlo y cayó al suelo, sin consecuencias.

El rey llegó a las 10-45 a Lérida.

La ansiedad por su tardanza era grande, a pesar de que se tenían constantemente

noticias de los pueblos que visitaba, y que los Sres. Echagüe y conde de Grove transmitían a la reina.

Dióse el caso por primera vez de que el jefe de la casa militar del rey y su ayudante dejen de ir en compañía de S. M.

Esto debióse a la falta de automóviles y a que en el rey iban los diputados republicanos Sres. Milá y Rodés y el general Sr. Linares.

El Sr. Maura no se separó un momento del rey, compensándose de las fatigas el espectáculo grandioso de las inmensas simpatías que la presencia de S. M



